

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 10.—S. Andrés Avelino y S. Leon confesores.

Viérnes 11.—S. Martin Obispo y confesor.

Sábado 12.—S. Diego de Alcalá confesor.

### Cultos.

Jués 10.—La Misa y oficio divino de S. Andrés Avelino confesor con rito doble color blanco haciéndose conmemoracion de S. Trifon y compañeros mártires.

En la Catedral concluye la Novena de *Ani-mas* predicando el R. lo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

En S. Francisco continua la oracion de 40 horas exponiéndose S. D. M. á las 5 y reservándose á las 6 y media.

Viérnes 11.—La Misa y oficio divino son de S. Martin Obispo y confesor con rito doble y color blanco.

Sábado 12.—La Misa y oficio divino son de S. Martin Papa y martir con rito semidoble color encarnado.

En San Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE.

Los hijos de Irlanda.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

#### PROPÓSITO

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.<sup>a</sup> Para que permanezca y se acreciente el fruto de los Ejercicios Espirituales que se han practicado en esta ciudad.

2.<sup>a</sup> Para que el Sacratísimo Corazon de Jesus establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 11, San Martín, obispo.

19, Santa Isabel viuda.

## NOTICIAS.

Leeamos en un periódico barcelonés:

«Ayer recibieron por el correo, y en sobre abierto, varias casas de comercio de esta ciudad reglamentos impresos de un Banco que la secta masónica trata de fundar con el título *Banco Masónico Español*.

El reglamento ó estatutos está impreso en

Aranjuez, en la imprenta de Manuel García, calle Gobernador, n.º 5, y el domicilio social en Madrid, calle Luzon, 4. duplicado, bajo. Así, sin disimulo sin tapujos, que ya no necesita la secta desde que tiene representantes en el Ministerio, en las Cortes y en todas las dependencias del Estado.

Para baldon y vergüenza de la católica nacion española.

La conversion de Inglaterra á la verdadera fé no es una vana esperanza. El Catolicismo todos los dias gana terreno en aquella nacion, gracias á la abnegacion y al espiritu de sacrificios que no cesan de dar admirables ejemplos los católicos ingleses. En la *Memoria* que acaba de publicar «The Catholic Truth Society» («Sociedad de la Verdad Católica») se manifiesta que crece diariamente el número de adhesiones á esta sociedad, la cual tiene por objeto propagar la verdad religiosa por medio de la publicacion de buenos libros. Los publicados con este fin el año último son particularmente notables. A los publicados en otras series, el Padre Morris, de la Compañía de Jesus, ha añadido dos libros de otros Padres de la Compañía: uno, *La Inquisicion española*, del Padre Smith; y otro, *Las falsas decretales*, del Padre Clarke.

Telegrafian de Berlin, que el partido católico de aquel imperio ha conseguido la promesa formal de que quedará abolida la ley contra los jesuitas.

En el Vaticano la noticia ha producido muy buen efecto.

Los gastos, limosnas y regalos hechos por la Infanta Isabel durante su estancia en Zaragoza ascienden á unos siete mil duros.

Ha dejado 5,000 pesetas al alcalde para los pobres; 1,000 á la Virgen del Pilar; 2.000 á las asociaciones católicas y 4.000 para distintas gratificaciones.

Los pobres que se han presentado con memoriales pasan de 300.

Doña Isabel regaló al cardenal un precioso pectoral de brillantes, y á la familia del prelado hizo otros presentes de valor.

S. A. dedicó su retrato á las autoridades.

Al maestro de Viñuela (Málaga), padre de cinco hijos, se le deben cinco mil ciento veinticinco pesetas, ó sea cuatro años de sueldo.

Y cada vez que reclama, sufre persecucion y vejámenes por parte del monterilla.

—La maestra de Mayuela acaba de ingresar en el hospital. En el mismo establecimiento se encuentran ya la anciana madre y el esposo de la citada señora.

Todos están en la miseria más horrible por no poder cobrar lo que la deben.

El cólera ha costado la vida en el Cáucaso á cerca de 65.000 individuos, en la provincia de Saratow á más de 11.000, y en todo el imperio ruso á cerca de 300.000

En San Petesburgo han sido atacados 3.300 individuos y fallecieron 1.150.

El dia veinte y cuatro se inició un voraz incendio en dos casas de la plaza de Alcazar (Avila), propiedad de los señores de Sagasta, quedando una de aquellas completamente destruida, y otra en su mayor parte.

Merced á grandes esfuerzos pudo localizarse el incendio y salvar la mayoría de los enseres.

Se distinguieron extraordinariamente en la extincion cuatro Religiosos dominicos y los alumnos de la Academia de Administracion Militar.

El dia veinte y cinco del pasado salió de Madrid con direccion á París una comision de fabricantes de cerrillas, con el fin de que la casa Rostchil firme la escritura definitiva del arriendo de los fósforos.

El arriendo, que será por quince años, ha quedado convenido en cuatro millones cien mil pesetas anuales.

Entre las condiciones del arreglo figura una que es de bastante interés para el público: el precio de las cajas ordinarias no podrá exceder de cinco céntimos.

M. Caminot, de Lyon, ha construido un magnífico reloj basado en el sistema decimal.

El dia lo ha dividido en 20 horas; la hora en cien minutos, y el minuto en cien segundos.

En vez de cuartos hay quintos de hora. Cien minutos del sistema moderno equivalen á setenta y dos del actual.

Desde el medio dia hasta media noche habrá dos mil minutos en vez de mil cuatrocientos cuarenta que hay actualmente.

El torpedero ruso «Pernow» es actualmente el buque que más aprisa surca los mares. Ha sido construido en el Havre, y bien puede decirse que todo en él es máquina. Recorre 28 nudos y 46 centímetros por hora, lo cual supone una ventaja de 8 nudos sobre los buques más rápidos conocidos.

Se ha inventado en Berlin un piano eléctrico, que la emperatriz Federico ha adoptado.

En este maravilloso instrumento, en vez de los mazos clásicos, produce el sonido una corriente eléctrica que hace vibrar las cuerdas y prolonga durante mucho tiempo el sonido.

Un despacho de la Agencia *United Press* recibido en Madrid, dice:

«El vapor-correo procedente de China y Yokhama, que ha fondeado hoy en el puerto de San Francisco de California, ha transportado numerosas cartas que contienen horribles pormenores de las inundaciones causadas por el desbordamiento del caudaloso Yangtu-Kiang ó Rio Amarillo.

»No es posible dar noticias de los estragos causados por la inundación en un telegrama.

ni enumerar siquiera los centenares de poblaciones destruidas por los torrentes, que se dirigen en todos sentidos, destruidos los diques levantados en muchos sitios para contener las aguas del río.

»De algunas poblaciones no han quedado señales.

»Destruídas las casas y ahogados todos los moradores, las arenas, guijos y cieno han formado sobre los sitios que aquéllas ocupaban capas de muchos pies de espesor.

»Campos antes feracísimos han quedado convertidos en estériles arenales, y será imposible deslindar las fincas que durante larga serie de generaciones habían sido cultivadas con esmero.

»Para formar idea de las proporciones de la inundación, baste decir que las aguas cubren una extensión de 4.500 millas cuadradas, y que, según los cálculos hechos hasta ahora, han perecido ahogadas 50.000 personas.»

### Correspondencia de Barcelona.

1.º Noviembre 1892.

Sr. Director de EL VIGIA CATOLICO.

Ya ha pasado la efervescencia, gracias á Dios (de todo hay que dar gracias á Dios). Los forasteros vuelven paulatinamente á sus patrios lares, ansiosos de recobrar la norma de su existencia, tranquila y completamente ajena al enervamiento de los grandes centros.

Los festejos no han sido cosa del otro jueves, habiendo desvanecido casi las esperanzas de los que nos habian entusiasmado con el programa oficial. Lo mejor que se ha hecho reza con las solemnidades religiosas celebradas en la Catedral Basílica y la procesion cívica; que por lo tocante á las carreras de velocipedos y á la cabalgata industrial y á las carreras de caballos y á la batalla de flores, etc., etc., peor es meneallo.

Lo que sí se puede asegurar es que nos tienen mareados tanto derroche de gas y tanto de fuego artificial como aquí ha habido.

Pasó el centenario, allá con tanta bulla. Su recuerdo durará lo que el resplandor del último cohete, ya que á la postre nada que merezca vida perdurable se ha hecho.

En cuanto abandonen sus hamacas los indios de carton recostados en la calle del Hospital y caiga derribados, cual en otro tiempo los de Méjico y del Perú, los ídolos del paseo de Colón, y se quite las colgaduras y arcos que adornan multitud de calles, ni el más leve recuerdo quedará del Centenario, con gran satisfacion de las personas amantes del sosiego: es decir, que volveremos á vivir en nuestra casa y dormiremos las horas correspondientes comiendo á las acostumbradas y sin miedo á que las oleadas de gente nos lleven á donde no queremos ir al sentar el pie en la calle.

Digo que si el Ayuntamiento de 1892 no festeja á Cristobal Colon por manera más digna, poco se habrá progresado en el transcurso de un siglo.

No es que hayan sido del todo mal los festejos, pues leyendo en los periódicos los que en otros puntos se han hecho, resultan los nuestros relativamente buenos. Solo que la índole de los mismos, el sistema de festejar á un genio con bailes y algazara, será todo lo popular que se quiera, pero no me parece el más adecuado.

Si no dígaseme: ¿qué quedará en pié del Centenario? Unos pocos trabajos de investigacion y de crítica, muy bien hechos, entre

otros mil muy dignos de censura, y nada más.

¿Que monumento arquitectónico, qué obra de importancia recordará á las futuras edades el cuarto Centenario del descubrimiento? Ninguna absolutamente; todo habrá desaparecido con los ecos de las charangas y el pasajero ornato de las calles.

La galería de catalanes ilustres ha sido aumentado con el retrato de D. Pedro Virgili, insigne cirujano del siglo XVII, y el de D. Francisco P. Rius y Taulet, alcalde que fué de esta ciudad, y primer marqués de Olerdola.

En el solemne acto de descender el velo, leyeron las biografías de ambos personajes los señores Comanje y Sol y Ortega, respectivamente, siendo aplaudidos por un concurso selecto que además tuvo elogios para las pinturas de Galofre Oller y de Marqués.

A la galantería de nuestro Ayuntamiento ha contestado el de Génova, delegando á una comision de su seno, para que le representara en esta ciudad durante las fiestas del Centenario. Dicha Comision ha salido satisfachísima de la cordial acogida que aquí se la dispensó.

Suyo afm.º S. S.

El Corresponsal.

## Gacetilla.

### ES TIEMPO DE OBRAR.

Así decía el profeta David, dirigiéndose á Dios Nuestro Señor con activo celo y vivísimo entusiasmo de amor; así exclamaba, en sus arranques de indignacion contra las perfidias de un pueblo ingrato, al ver el colmo de tan culpable infidelidad:—Es tiempo de obrar, Señor: tus enemigos han arruinado tu ley.

Esto mismo escribinos hoy al dar principio á una serie de artículos que nos proponemos publicar, dedicando á este trabajo las pocas horas que nos dejen libres nuestras diarias ocupaciones; y lo decimos, pero muy alto, á nuestros amigos, á nuestros hermanos, los católicos, y particularmente á los que, siendo soldados de Cristo como tales católicos, se hallan postrados en su ordinario letargo y entregados á una vida de inaccion, contemplando con glacial indiferencia la multitud de males que nos circundan y alligen, sin hacer esfuerzo alguno para atajarlos ó combatirlos; y lo repetimos con el calor que infunde, y la actividad que requiere, la santa defensa de la verdad contra la execrable invasion del error:—Es tiempo de obrar, amigos míos; es tiempo de obrar.

Y efectivamente, es tiempo de obrar. ¿Quien lo duda? ¿quien no conoce que es oportunísima en nuestros dias esta noble aspiración? Los enemigos de Dios, los enemigos de la Iglesia, los enemigos del Papado, los enemigos del clero, los enemigos de la sociedad, los enemigos de la familia, los enemigos de la propiedad, no duermen ni descansan, antes bien, valiéndose de cuantos medios están á su alcance por más reprobados é infames que sean, tratan de arruinar, destruir y aniquilar todo lo que sabe á religion y moral, á orden y bienestar social. Si tantos y tan fieros enemigos como tenemos, para conseguir sus siniestros y malvados fines, están haciendo en la actualidad titánicos esfuerzos ¿no será este para nosotros, los ca-

tólicos, tiempo de obrar?

Ellos niegan las verdades reveladas por Dios, desprecian las leyes divinas, blasfeman á Jesucristo y su Evangelio, hacen guerra sin cuartel á la Iglesia y á sus ministros, inventan diariamente atroces calumnias contra los sacerdotes y las religiosas, sin perdonar á las beneméritas Hermanas de la caridad, divulgan perversas y disolventes doctrinas contra la santidad del matrimonio cristiano, se sirven de la novela inmoral y de la asquerosa pornografía para esparcir entre la incauta juventud el cieno inmundado de la deshonestidad, halagan al populacho demagógico y despiertan sus codiciosos apetitos con la promesa de darle participacion en el reparto del botín, cuando llegue el gran dia de la liquidacion social, y no cesan para extraviar las mentes y corromper los corazones de todos. Y al considerar semejante desgracia ¿cómo no exclamar hoy con el real Profeta:—Es tiempo de obrar, puesto que los malos, nuestros enemigos, han llegado ya al colmo de su perversidad?

Buena es, muy santo, laudable y provechoso, rogar á Dios Nuestro Señor se digne refrenar el ímpetu de tantos adversarios; pero al mismo tiempo recordemos que á nuestras plegarias ha de ir unida también nuestra accion. En la antigua y nueva ley, Dios, para hacer el bien é impedir el mal, se sirvió siempre de los hombres que eran más devotos suyos para difundir la verdadera religion sobre la tierra. Quiso El que fuesen sus cooperadores los sacerdotes y seglares, y hoy invoca todavía el auxilio de unos y otros con el mismo fin. No es tiempo de que obren únicamente los eclesiásticos; estos tienen que ocupar los primeros puestos, ó sean las avanzadas en el combate; pero como los fieles son también soldados de este ejército, no pueden prescindir de entrar en batalla, por ser comunes los intereses que todos indistintamente estamos obligados á defender. Por esto nos dice también á todos el mismo Dios por boca del Romano Pontífice, su Vicario en la tierra:—Es tiempo de obrar, hijos míos: despertad, levantaos y salid al combate.

Recordad sinó las fervientes palabras que nuestro Supremo Pastor, el sabio é invicto Leon XIII, dirigía á los católicos en su Carta Encíclica, *Et si nos*. «Todos los que aman la religion católica, sepan que es ya tiempo de no dejarse caer por motivo alguno en los brazos de la indiferencia é inercia, una vez que ninguno queda tan pronto oprimido como el que se abandona á una necia seguridad».

Pidamos, si, los católicos con todo nuestro corazón al Señor que nos auxilie; pero no descuidemos de añadir á nuestras oraciones el cumplimiento de los deberes que la razon y la justicia nos imponen, á fin de ser también los coadjutores de Dios. Harto sabido es que cuando los derechos del padre ó de la madre son violados, toca á los hijos el defenderlos; cuando es asaltada la familia, cada miembro debe salir en su defensa.

Hoy dia, pues, que tantos enemigos intentan causar grandes estragos en la heredad del Señor ¿que ánimo generoso negará que para todo católico es tiempo de obrar?

Es tiempo de obrar, sacudiendo el polvo de una criminal indiferencia y excitando nuestro celo en un punto de suma importancia.

Es tiempo de obrar, oponiéndonos con todo el vigor posible á las astucias y cínica propaganda de los malvados.

Es tiempo de obrar, conteniendo con todas

nuestras fuerzas é industrias de nuestro ingenio la audacia de tan terribles enemigos.

#### UN CIUDADELANO.

Conforme han podido ver nuestros lectores en los dos últimos números de EL VIGIA, se ha procurado introducir algunas mejoras en esta publicación, aumentando el tamaño de sus páginas y destinando mayor espacio para los trabajos de propia redacción, aparte de las ventajosas condiciones de los tipos y papel, que contribuirán á hacer más agradable la lectura del periódico.

Distribuidas convenientemente las varias secciones que ha de abarcar nuestra colaboración, nos alienta la esperanza de que EL VIGIA CATÓLICO llenará cual corresponde á publicaciones de su índole, las necesidades que las circunstancias actuales imponen y responderá á la importancia y al creciente desarrollo de esta localidad. Ajenos á toda mira de lucro terreno y separados de las estériles banderías políticas, anhelamos fomentar dentro del terreno y criterio católicos, los intereses legítimos de todo buen ciudadelano.

El vapor «Leon de Oro» en su último viaje fué portador de la nueva bomba que ha de colocarse en la fuente del paseo de San Juan, cuyas obras se hallan ya muy adelantadas. Dentro de poco tiempo será un hecho tan buena mejora.

Por Real orden expedida por el Boletín Oficial, desde 1.º de Enero próximo rejirá el estanco de cerillas fosfóricas en la Península é islas adyacentes. Dicha orden previene que antes de la mencionada fecha los comerciantes, que no estén autorizados para ejercer la industria de dicho artículo deberán dar salida á las existencias que tengan, porque de lo contrario se impondrá á los contraventores la penalidad señalada á los defraudadores de la Hacienda.

El pasado domingo quedó en Mahón definitivamente constituida una nueva sociedad anónima «La Menorquina» compañía de navegación para explotar la línea directa entre aquella ciudad y Barcelona. Componen la junta directiva los señores siguientes: Presidente, D. Juan Sturla, Vice presidente, D. Juan Comellas; y Secretario D. Miguel Llabrás.

Estos días se ha dado principio á los trabajos del empedrado de la calle de San Juan.

La Gaceta del día 1.º del actual publica las vacantes de la plaza de cabo de serenos de esta ciudad dotada con el haber de 420 pesetas y la de sereno con 360, debiendo ser provistas con licenciados del ejército. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes hasta 30 de este mes.

El domingo próximo, segundo de mes,

los congregantes de San Luis tendrán la misa de comunión á las 8 en la iglesia de San Agustín; y por la tarde á las 2 y media el ejercicio de costumbre con exposición del SSmo. Sacramento y plática por el M. I. Sr. Arcediano Director de la Congregación.

Acabamos de leer en uno de los periódicos que se publican en Palma, que á la devoción del Santísimo Rosario que ha venido rezándose en todas las iglesias de aquella ciudad á la madrugada, mañana y al anoecer de todos los días durante el mes de Octubre, ha asistido extraordinario gentío compuesto de todas las clases de la sociedad, habiéndose confundido la aristocrática dama y sencilla mujer, nobles, y plebeyos ricos y pobres, jóvenes y ancianos, comerciantes, industriales y obreros.

Esto prueba la fé que hay todavía en el pueblo mallorquin, apesar de los sofismas que van propagando los enemigos de la Iglesia y del Pontificado.

El Diputado provincial por este Distrito D. Gerónimo Rius y Salvá, ha sido elegido vice-presidente de la comisión provincial que ha de actuar hasta Noviembre del año próximo.

Según leemos en el *Boletín Meteorológico*, que dirige el astrónomo señor Noherlesoom, la primera quincena del corriente mes se dividirá en dos partes; una, que será lluviosa y comprende los siete primeros días del mes; y la otra, en que por pasar generalmente lejos de nuestras regiones las trayectorias de las invasiones oceánicas, no afectarán á nuestra Península exceptuando los días 10 al 11 en los cuales estaremos sometidos á una influencia de una depresión del Mediterráneo.

En el Atlántico habrá el día primero dos depresiones atmosféricas; una hacia las islas Canarias y otra hacia los 47.º de latitud septentrional y 2.º de longitud occidental del meridiano de Madrid; ambas ocasionarán lluvias, con vientos entre S. O. y N. O.

El día 2 seguirán ambos centros su camino de avance hacia el continente, continuando las lluvias y los mismos vientos.

El día 3 será menos sensible la depresión.

El 4 otra invasión en el Atlántico que alcanzará á nuestra Península, especialmente los días 5 y 6, recrudesciéndose las lluvias.

El 5 el centro de esta depresión estará situado al O. de las costas de Portugal extendiendo su influencia á nuestra Península ocasionando lluvias generales y vientos del S. O. y N. O.

Más intensas y generales serán las del día 6.

El 7 se inclinará hacia el golfo de Gascuña.

El fenómeno meteorológico más impor-

tante de la segunda mitad de la quincena, en nuestra Península, será el de carácter anticiclónico, cuyo centro de depresión estará situado el jueves 10 hacia el golfo de León desde donde ejercerá su influencia en España.

Con el último número de la «Revista Popular» se ha repartido á los suscriptores de tan excelente publicación, una preciosa novela de propaganda católica, intitulada *Layeta*, en la que una distinguida escritora, que se oculta bajo el pseudónimo de *Raquel*, ha sabido juntar á la amena literatura y á la pura ortodoxia católica la más acendrada piedad. En ella se pone en contraste la inclinación de un joven á la carrera eclesiástica con las seducciones de una pasión incompatible con ella; pero al revés de ciertas novelas y dramas nada ejemplares que tratando del problema como hoy se dice, de la vocación religiosa, resuelven en definitiva y como en tesis general, que en conflictos de tal índole es forzoso sucumbir, ó en otros términos, que no hay vocación religiosa que valga; pruébase en ella, que á quien, no por su voluntad, sino por circunstancias independientes de ella, se ve en tentación, nunca le falta, si la busca y la pide, la gracia divina para sostenerle y coronar con la más gloriosa victoria sus esfuerzos y sacrificios.

Recomendamos por lo tanto, á nuestros católicos suscritores la lectura de esta novelita, que les proporcionará agradable solaz é instrucción sólida y cristiana.

Sentiríamos tener que confirmar esta noticia que tomamos de «El Bien Público» de ayer:

«Ha llegado hasta nosotros la triste noticia de que ayer (6) una ráfaga de viento N. que reinaba en nuestras costas, hizo zozobrar en las inmediaciones del puerto de Fornells una barca pescadora del mismo, tripulada por varios hombres, pereciendo ahogado uno de ellos y salvándose los demás.»

Sin duda á causa del temporal no ha llegado en este puerto el vapor «Leon de oro.»

#### Sesion del Ayuntamiento.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 7 del actual.

Dióse cuenta de una solicitud de Juana y Maria Valls Faner vecinas de esta ciudad, pidiendo certificado de posesión de una porción de terreno situado en el camino de Son Triay con espresión de que dichas hermanas pagan la correspondiente contribución territorial, y resultando amillarado á su nombre acordó el Ayuntamiento que por el Sr. Alcalde, Regidor Síndico y Secretario se expida el certificado con referencia al libro de catastro y repartos de la contribución territorial.

Se autorizó al Sr. Alcalde como ordenador de pagos para la inversión de los fondos del presente trimestre.

Se acordó que se proceda desde luego al empedrado de la calle de San Juan.

## VARIEDADES.

La siguiente anécdota que leemos en «Le Figaro», es la historia de los estudios tocantes á la religion de casi la totalidad de los que quieren pasar por librepensadores.

«El actual Obispo de Suez, Mons. Trégaro, habiendo oido decir á una señora cierta vez que era librepensadora, le replicó:

—Veamos, querida señora, antes de admitir que seais librepensadora, quisiera saber si habeis estudiado bastante la Religion. ¿Ha leído usted á los padres de la Iglesia?

—Dios me guarde de ello; son demasiado oscuros.

—Y las obras de Fenelon?

—He leído..... *Telémaque*.

—¿Y á Bourdaloue, Massillon, Bossuet, Lacordaire?.....

—¡Oh!, yo jamás he leído á ninguno de esos autores.

—Entonces—dijo muy políticamente el Obispo—no diga usted que es una li-

brepensadora; antes bien, confesad que sois una libre-ignorante.

Un día presentase en el Patronato de San Pedro en Niza un pequeño músico ambulante de aire despierto, pidiendo ser admitido.

Conducido á la presencia del sacerdote Don Bosco, célebre fundador de los talleres salesianos para educacion de niños pobres, se acerca á él el niño llevando bajo el brazo el pobrisimo instrumento en que consistia todo su caudal.

El caritativo Sacerdote examina al niño con cariñoso interés.

—De dónde eres, mi amigo?

—No lo sé.

—¿De dónde vienes?

—Yo no sé.

—¿Dónde están tus padres?

—Yo no sé; no los conozco.

—¿A dónde va?

—Tampoco lo sé.

Bien, amiguito mio: tienes todas las cualidades requeridas para entrar en casa de Don Bosco.

Y ordenó fuera admitido en el acto.

Ese niño es hoy dia un excelente y honrado industrial.

¿Por qué?

Porque en vez de caer en manos de una ilustrada libre-pensadora como madame Huet que le hubiese tirado al Sena con una piedra al cuello como á un perro, cayó en manos de un cura *retrógrado* y *oscurantista* que hizo con él oficio de padre.

Dicen de Stokolmo, que ha muerto un renombrado ingeniero de aquel pais, víctima del cuello de las camisas, esos cuellos altos, apretados, sin puntas dobladas que están ahora de moda.

Iba en carruaje Mr. Kaufmann (que así se llamaba el ingeniero), y se quedó dormido con la cabeza inclinada sobre el pecho; el filo del cuello le comprimió la laringe, y, al llegar á su casa, advirtió el cocherero que su amo estaba muerto.

El médico á quien avisaron inmediatamente, certificó que el cuello de la camisa era el único causante de aquel doloroso accidente.

# ANUNCIOS.

Historia general de la Iglesia por el cardenal Hergenrother

Esta obra puede considerarse como el resumen de todos los estudios históricos publicados desde los principios del siglo, y contiene el análisis y las conclusiones de los trabajos mas insignes en materia de historia, señalando á los escritores católicos las fuentes en donde pueden y deben buscar la verdad. Hasta tal punto hemos creido importante y útil la publicación de esta obra en nuestro idioma, que un vacilamos en afirmar, dadas sus singulares condiciones, que está llamada á imprimir dirección en nuestra patria á los estudios de historia eclesiástica, tan descuidados y olvidados por lo general, así como á servir de luz vivisima y guia en el cultivo de la historia profana.

Su autor, el insigne cardenal Hergenrother, mereció por su ciencia que el sapientísimo Papa León XIII le elevase, sin transición alguna, á la dignidad de la púrpura desde su modesta posición de profesor y sacerdote particular.

Consta de seis voluminosos tomos, en buen papel, esmerada impresión, y enriquecidos con copiosas y eruditísimas notas. Precio al contado y directamente en la Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, 60 pesetas.

## EL MES DE NOVIEMBRE

EN SUFRAGIO DE LAS

BENDITAS ALMAS DEL PURGATORIO

ESCRITO EN ITALIANO

POR EL MUY PIADOSO SEÑOR ARCIPRESTE DE FERMO

D. FRANCISCO VITALI

Secretario que fué del Emmo. Cardenal Príncipe Albani.

Se halla de venta en la imprenta de este periódico al precio de 1.25 pesetas encuadernado.

## TINTAS

PARA ESCRIBIR, SELLAR Y COPIAR.

Véndense en esta imprenta.

## Acento prosódico de la lengua española.

por D. Leon Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la imprenta de este periódico.

## Cristóbal Colón

CUARTO CENTENARIO

DEL

DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

(1492-1892)

por F. N.

Se halla de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos el ejemplar.

## Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

## EL CATOLICISMO DEMOSTRADO

PRUEBAS Y OBJECIONES

POR

EL DOCTOR F. N.

Se halla en esta imprenta.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara 11.